

Generalversammlung der Wanderfreunde Heitenried

Am Freitag, 27. März 2015, findet im Gasthof St. Michael in Heitenried die ordentliche Generalversammlung statt. Beim Eingang in den Saal werden den Wandernden die Startgelder des vergangenen Jahres erstattet. Präsident Theo Meyer ist erfreut über die grosse Anzahl der anwesenden 43 Aktiv- und 12 Passivmitglieder. Elf Mitglieder haben sich entschuldigt. Wie üblich wird zuerst ein kleiner Imbiss aufgetischt.

Punkt 20 Uhr beginnt Theo die Versammlung. Vor Abwicklung der Traktanden gedenken die Anwesenden der Wanderfreunde, die seit der letzten GV ihre letzte Wanderung angetreten haben, nämlich: Manuel von Niederhäusern aus Lyss, Liseli Dubach aus Liebfeld und Emma Kolly aus Freiburg.

Jahresbericht des Präsidenten: Darin hält Theo die wichtigsten Ereignisse des vergangenen 30-Jahre-Jubiläums fest. So erwähnt er mit Freude und Stolz die Jubiläums-GV und die 688 Teilnahmen an den Wandertagen, an denen allen ein bedrucktes nützliches Rucksäckli abgegeben worden ist. Weil auf Ende 2014 die Rundwanderwege (RWW) aufgehoben wurden, feiern die Heitenrieder das 20jährige Bestehen derselben mit der Einladung zum Mittagessen an 21 Personen, welche den RWW mehr als 20 Male erwanderten (= 4'000 km) oder bei der Erstellung oder durch deren Betreuung grosse Verdienste erworben haben.

- Danach erwähnt er den von Wanderleiter Beat organisierten 5-tägigen Jubiläumsausflug ins Ötztal/Tirol, der zudem auch die zwei Frühlingswanderungen von Lausanne nach Morges (mit Tulpenschau) und ins Emmental (Chuderhüsi, Würzbrunnen), wie auch die Poya-Brückenwanderung am Eröffnungstag (11. Oktober 2014) und die Festtagswanderung entlang der Sense organisiert hat.

- Mitgliedermutationen: Mit grosser Freude werden an diesem Abend 5 neue Aktiv- und 1 neues Passivmitglied willkommen geheissen und von der GV mit Applaus aufgenommen. Das reicht aber nicht aus um die 11 Austritte zu kompensieren, wovon 4 Ausserkantonale, 4 wegen Zahlungsmüdigkeit und 3 wegen Todesfällen. Damit zählt die Wandergruppe am 27. März 2015 nun 62 Aktiv- und 37 Passivmitglieder, total 99 Mitglieder.

- Als Ersatz für die RWW werden in Schwarzenburg zwei neue PW-Strecken angeboten. Betreut werden diese von Jean-Pierre Renaudin und Hans Riesen.

- Vom 26.-28. Mai 2016 findet in Kitzbühel/Tirol die IVV-Europiade statt. Eine Konsultativ-Abstimmung bei den Anwesenden ergibt eine Zustimmung für einen Ausflug zu diesem Anlass mit 43 Ja-Stimmen.

- Zum Schluss dankt Theo seinen Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand, den Revisorinnen, Hans Peter Oberholzer für das Managen der Homepage, Hans Riesen für die Betreuung der Rundwanderwege und Heinrich Ritz für verschiedene handwerkliche Arbeiten.

Danach trägt Helene Raemy den **Jahresbericht als technische Leiterin** über das vergangene Vereinsjahr vor.

- Jahresmeisterschaft 2014: Wie jedes Jahr legten auch im letzten Jahr die ausserkantonalen Wanderer (mit einer Ausnahme) die meisten Kilometer zurück. Die ersten zehn übertrafen alle die Tausendergrenze: 1. Hans Iseli, 2'203km / 2. Hans Riesen, 2'055 km / 3. Georges Rochat, 2'034 km / 4. Meinrad Schuler, 1'608 km / 5. Heinrich Ritz, 1'301 km / 6. Hans Peter Oberholzer, 1'276 km / 7. Berthi Pfisterer, 1'269 km / 8. Charles Hirsiger, 1'267 km / 9. Robert Bier, 1'227 km, 10. Jean-Pierre Renaudin, 1'131 km. Klassiert wurden insgesamt 38 Teilnehmer/innen. Diese konnten nach dem offiziellen Teil der Versammlung in der Reihenfolge der Rangliste, so lange Vorrat, einen der begehrten erwanderten Gruppenpreise auswählen. An die Wanderer aus dem Kreis der TopTen kommt Beat mit den angebotenen Saisonwanderungen leider nicht heran. Vielleicht müsste man diese bei der Jahresmeisterschaft mit Anrechnung der marschierten Kilometer miteinbeziehen.

- Teilnahme an IVV- und EVG-Veranstaltungen: Im vergangenen Jahr haben die Wanderfreunde Heitenried an vielen IVV- und EVG-Wanderungen teilgenommen. 5 Mal klassierten sie sich im 1. Rang, 4 Mal im 2. Rang und einmal im 3. Rang, total also 10 Podestplätze. Die Wanderpreise am Sommermarsch in Rohrbach und bei den Cheminots in Lausanne wurden definitiv gewonnen. Fast überall traten die Wanderfreunde die Heimreise mit einem mehr oder weniger originellen Gruppenpreis an.

- Wanderstrecken für die Wandertage 2015: Kurt Haymoz, Mitglied des Streckenteams berichtet, dass bis zur GV noch nicht alle Streckenteile endgültig begangen werden konnten. Die jährlich

wechselnden Wanderrouten über 6, 12 und 21 km würden dieses Jahr aber in südliche Richtung führen. Am Ostermontag findet für die Mitglieder und Helfer an den Wandertagen der 12 km-Vormarsch statt.

Kassa- und Revisorenbericht: Die Mitglieder haben die Jahresrechnung zusammen mit der Einladung zur GV erhalten. Die Mehrausgaben von knapp 5'000 Franken waren für das Jubiläumsjahr budgetiert worden, wovon die Kosten für die beliebten Rucksäckli mehr als die Hälfte ausmachten, aber gut investiert waren. Die beiden Revisorinnen Elsbeth und Erna haben die Kasse geprüft und schlagen der Versammlung vor, dem Kassier ad hoc Décharge zu erteilen, was von den Teilnehmenden der GV einstimmig quittiert wird.

Jahresbeiträge 2016: Diese werden unverändert auf 30 Franken belassen. Dazu kommen 10 Fr. für das Abonnement des „Schweizer Volkssport“, die zusätzlichen 10 Fr. werden von der Vereinskasse übernommen. Junioren/innen sind willkommen und wären beitragsfrei.

Informationen über Neuerungen beim VSL und EVG

VSL: Der ordentliche Verbandstag 2015 findet am morgigen Samstag, 28. März in Winterthur statt. Auf diese Wandersaison ist eine Anpassung der Startgelder erfolgt. Für die Wandertage und die Permanenten Wanderungen beträgt der Beitrag neu Fr. 3.--. Es wird den Vereinen überlassen, ein Startgeld allenfalls in Euro festzulegen und einzukassieren.

- Jubiläum 45 Jahre Volkssportverband Schweiz-Liechtenstein: Anlässlich des Jubiläums VSL wurde in Heiligkreuz St. Gallen (21./22.03.) und werden in Füllinsdorf/Frenkendorf (3./4.10.) und Chavannes-Renens (22.11.) Sonderstempel abgegeben.

EVG: Der Verbandstag der EVG findet am 11.4.2015 in Ittenthal statt. Dort ist die Reduktion der Startgelder von Fr. 4.-- auf Fr. 3.-- auf diese Saison erfolgt, womit die beiden Verbände das gleiche Startgeld verlangen. Ab 2016 wird zudem ein gemeinsamer Terminkalender geplant.

- Die 30. Europawandertage der EVG finden vom 22. - 25. Mai 2015 (Pfingsten) in Dänemark statt. Die EVG-Schweiz werde mit einem Bus nach Dänemark fahren.

Ergänzungswahl Kassier: Erst kurze Zeit vor der GV ist es dem Präsidenten gelungen eine Person für das Amt des Kassiers zu gewinnen. Theo hat die Kasse im vergangenen Vereinsjahr zusätzlich geführt, was der Vizepräsident Kurt am Schluss der Versammlung lobend erwähnt. Dionys Müller aus Wünnwil hat sich freundlicherweise bereit erklärt den Posten des Kassiers zu übernehmen. Er wird mit kräftigem Applaus zum neuen Kassier gewählt, wozu ihm der Präsident herzlich gratuliert.

Verschiedenes: Adressänderungen:

- Wanderfreunde Heitenried – die neue Email-Adresse lautet: wanderfreunde@wfheitenried.ch

- Theo schliesst um 21.10 Uhr den offiziellen Teil der Versammlung mit einem Aufruf für die Mithilfe und Unterstützung bei der Organisation der Wandertage.

- Einen herzlichen Dank richtet er auch an die Vorstandsfrauen und an seine Frau Margrit für das Vorbereiten des Gabentisches und der Tombola. Die Lose werden gleich anschliessend verkauft.

- Im Weiteren dankt er allen Mitgliedern für die gute Kameradschaft, die Vereinstreue und das aktive Mitmachen an den Vereins- und Saisonwanderungen.

- Zuletzt dankt er auch seinen Kameradinnen und Kameraden vom Vorstand für ihr Engagement und ihre Unterstützung und wünscht allen ein gemütliches weiteres Beisammensein und eine gute Heimkehr.

Beat Schmutz

Sekretär Wanderfreunde Heitenried
Birkenweg 21, 3186 Düringen
Tel. 026 493 18 65 / Natel 079 719 69 28
beat.schmutz@rega-sense.ch